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藉埋奧運種子
盛放體育之都

今屆奧運
港隊屢創佳績，收穫1金2銀3

銅共6面獎牌引發全城歡騰，商場賽事
直播人山人海，社交網站亦被香港運動
員「洗版」，張家朗、何詩蓓、李慧
詩，以及乒乓女團杜凱琹、蘇慧音和李
皓晴一躍成為無人不識的體壇明星，小
記入行13年也未見過如此盛況，一方
面當然為運動員苦盡甘來感到高興，但
另一方面卻擔心這股體育狂熱能持續多
久。
2009年東亞運動會，港足擊敗日本

奪金，當時香港大球場全場爆滿的場面
仍然歷歷在目，但來季港超聯卻面臨只
剩6隊的尷尬，我們深受三分鐘熱度帶
來的教訓，但卻沒有正視問題的耐心，

如果香港運動員及體育未能得到持久的
關注和重視，奧運會亦只不過是四年一
度的嘉年華。
在日本，真草足球場及棒球場不是

什麼罕見之物，單車更是必備的代步工
具。每逢職業足球、棒球的比賽更是一
家大小的娛樂節目，只有將運動融入所
有人的日常生活，才有望鑄造出真正的
體育文化。希望東奧港將出色表現，能
化作種子埋在香港市民的心中，有朝一
日能夠開花結果，讓香
港成為體育之都，不只
因熱潮而支持、不單為
獎牌而歡呼，這就是對
香港運動員最大的尊
重。
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記者手記
記者郭正謙

日本直擊

掃一掃睇片

大批年輕運動員昨同在體育學院透過
電視見證李慧詩為香港取得今屆東京奧運
的第六面獎牌。現年20歲的梁敬鴻與21歲
的吳思穎是香港單車隊的年輕運動員，他
們指師姐李慧詩於今屆賽事中曾兩度跌入

復活賽，所以觀看賽事時一直十分緊張，
對她最終可克服難關奪得獎牌感到十分興
奮，兩人在李慧詩衝線的一刻都不禁叫了
出來。梁敬鴻說：「我們單車事隔9年後再
取得銅牌，即使是銅牌也很開心。」
梁敬鴻形容李慧詩是一名態度十分

堅毅的運動員，指自己前年仍是青年隊
成員時曾與李慧詩一同到昆明進行高原
訓練，見識到對方練習時亦會「衝到最
盡」，所以十分尊敬對方。吳思穎補充
指，李慧詩在練習期間亦會努力做到最
好，並不時反省自己可以如何做得更
好。兩人都說李慧詩的成就可提醒年輕
運動員要放膽追求夢想，不能輕易放
棄，避免令自己後悔，他們都訂下參與3
年後巴黎奧運的目標。

以李慧詩為榜樣
師弟妹逐奧運夢

■年輕運動員在體院睇直播支持李慧詩。
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萬人集氣
「香港隊加油」

霍啟山盼奧運熱潮 激發青年運動潛能

香港奧林匹克之友主辦、啟鑰協辦及香港社區基金主要
捐助的奧運慶祝活動「香港隊加油」一連17日舉行多項不
同類型的文化及體育活動，吸引過萬市民參與，一同為香港
運動員打氣。昨日奧運閉幕的壓軸活動日上，還邀請了運動
員及藝人參與虛擬運動體驗，向市民推廣奧運虛擬運動項
目，並於銅鑼灣維多利亞公園舉行香港地區體育會聯會五人
足球區際比賽，獲勝隊伍不僅可以獲得獎盃，還有機會代表
香港參與明年的粵港澳大灣區青年足球交流活動。

港隊在東京奧運會取得歷史最佳
成績，香港體育發展亦引起社會有

心人關注。全國青聯常委、青
年聯會會長郭基煇昨到觀塘
apm 商場為李慧詩加油助
威，他形容港隊在今屆東京
奧運的表現「頂呱呱」，
希望未來政府與社會投
放更多資源用於體育科
學之上，輔助運動員
提升成績，包括提升
戰 衣 、 訓 練 器 材
等。郭基煇早前以
私人名義向香港
一項單車科研項
目捐款 600 萬
元，他昨日將
捐助金額提
升 至 1,000
萬 元 ， 並
希望透過
舉辦跨境
體 育 賽
事，將香
港 建 設
成 大 灣
區 體 育
城市。

郭基煇指，
港隊運動員經常
在內地受訓，與

內地運動員一同切
磋進步，香港單車隊
取得今日的好成績離
不 開 國 家 隊 的 支
持。新鴻基地產將
於今年11月份贊助
旅發局舉辦香港單
車節，部分賽事會在
港珠澳大橋香港段舉
行，鼓勵更多普通單
車愛好者參賽。

■霍啟剛昨到觀塘apm
睇李慧詩比賽。

■嘉賓體驗虛擬運動。

一連三日於奧海城二期舉行的虛擬運動體
驗，現場設置虛擬單車、賽車、賽艇三

項器材供市民免費玩樂，讓不同年齡市民可
不受天氣及環境限制，在室內感受比賽刺激
增加運動興趣。昨日更有游泳運動員江忞
懿、賽艇運動員李嘉文及趙顯臻等到場宣
傳。

另一壓軸活動是香港地區體育會聯會
五人足球區際比賽，昨日在銅鑼灣
維園舉行，連日來的活動吸引來
自全港18區逾1,100名運動員
參賽，昨日進行男子18歲以下
隊、混合8歲以下隊、及女子
公開隊伍賽事，由民政事務
局局長徐英偉及作為賽事
籌委會主席的霍啟山出
席開球禮。

勝出或灣區切磋球藝

同時為活動協辦團
體啟鑰創辦人的霍啟山

指，奧運熱潮帶動市民對運動的興趣，希望比
賽激發青年運動潛能。是次比賽的獲勝隊伍不
僅可以獲得獎盃，還有機會參與明年的粵港澳
大灣區青年足球交流活動，代表香港與大灣區
其他隊伍進行比賽。他希望未來能加強香港與
內地在體育上的交流與訓練，深化各項合作。
霍啟山指，未來仍有不少體育盛事舉行，

包括冬季奧運會、亞運會及世界盃等，預料港
隊都會派員參與，啟鑰將舉辦更多活動為香港
運動員打氣，推廣香港全民運動，亦希望政府
加強對體育運動發展的投入。
另外，港協暨奧委會副會長霍啟剛昨日則

到觀塘apm商場觀看李慧詩比賽，看到李慧詩
最後衝線一刻，他興奮歡呼，直言心情澎湃，
為她感到驕傲。他指，從李慧詩在倫敦奧運會

取得銅牌，到里約奧運發生意外，再到東
京奧運因為疫情而延期，李慧詩需要多番
調整心態、重新部署，一定非常不容易，
相信她為比賽放棄很多，感謝她為香港體育
的付出。
霍啟剛指，現在是時機檢視香港體育界

未來路向，社會各界如何更好地支持運動員，
相信是一個好的
開始，期望 3
年後的巴黎奧
運會，及再之
後的美國洛杉
磯奧運會，港
隊可更上
層樓。
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■五人足球區際比賽壓軸舉行。




